

La Feria Abian quiere mostrar que la FP sigue siendo «la mejor opción de inserción laboral»

Tendrá lugar desde el día 27 al 29 en el patio de Armeria Eskola con stands de los centros educativos

Contará con la participación de ocho centros formativos y el apoyo de instituciones y trece empresas

■ A. E.

EIBAR. La cuarta edición de la Feria de Formación Profesional Abian tendrá lugar desde el día 27 al 29 del presente mes marzo en Eibar, con el objetivo de mostrar toda la oferta formativa de Formación Profesional de la comarca de Debabarrena y presentar esta opción como la

que tiene «mejores posibilidades de inserción en el mercado de trabajo». Su espacio de celebración seguirá siendo el patio de Armeria Eskola de Eibar.

El evento está organizado por los ayuntamientos de Debabarrena, a través de la agencia de Desarrollo comarcal Debegesa y los centros de

FP de la comarca. Serán más de 700 estudiantes de ESO y Bachillerato de Debabarrena los que realizarán visitas a la feria.

En esta dirección, los centros formativos mostrarán las diferentes opciones de estudio y los itinerarios existentes en los ocho centros de Formación Profesional de la comar-

ca de Debabarrena: Armeria Eskola, el Instituto de Máquina Herramienta IMH, Meka Lanbide Eskola, Uni Eibar-Ermua, Kardala Akuakultura Eskola, Mutrikuko Institutua, el Instituto Municipal de Formación Profesional Básica de Eibar y el Instituto Municipal de Formación Profesional Básica de Ermua-Mallabia.



Representantes de centros formativos, empresas e instituciones promueven Abian durante la presentación del evento. ■ MIKEL ASKASIBAR

Habrán charlas y talleres para ampliar información

■ A. E.

EIBAR. La entrada a la feria, ubicada en el patio de Armeria Eskola de Eibar, será gratuita y estará abierta al público, desde el miércoles día 27, de 10.00 a 14.30 horas, y el jueves y viernes, días 28 y 29, también por la tarde, de 16.00 a 18.30 horas. La actividad expositiva de los stands se complementará con un programa

de charlas y talleres gratuitos. El miércoles, día 27, a las 11.00 horas, tendrá lugar el acto de inauguración, que contará, entre otros, con la presencia del viceconsejero de Empleo y Juventud del Gobierno Vasco, Marcos Muro.

Tras los discursos inaugurales, la agencia de desarrollo comarcal Debegesa presentará los resultados y

conclusiones del estudio realizado sobre la 'Percepción del alumnado de Debabarrena en torno a las vocaciones STEM' y en el que ha participado un total de 548 jóvenes de Debabarrena, de 14 y 15 años.

El estudio sobre las vocaciones STEM (Ciencia, Tecnología, Ingeniería y Matemáticas) ha sido realizado en colaboración con Elhuyar y

se incorporado la perspectiva de género en el análisis. En la segunda jornada, el jueves día 28, la feria acogerá a las 11.00 horas la celebración de una jornada sobre los certificados de profesionalidad en la formación para el empleo, impartida por Meka Lanbide Eskola. A la misma hora, Debegesa realizará una sesión informativa para dar a conocer la sexta convocatoria del programa de inserción laboral Hazilan, que arrancará el próximo mes de mayo.

El programa está dirigido a personas de entre 20 y 44 años, con estudios superiores, que se encuentran en situación de desempleo. Después, a las 12.00 y a las 16.00 horas, se im-

partirá el taller titulado 'Nuevos canales para la búsqueda de empleo'. Por último, el viernes día 29 a las 10.00 horas, tendrá lugar una sesión informativa dirigida a orientadores de los centros educativos sobre la Formación Profesional de Debabarrena. Y a las 11.00 horas, Debegesa impartirá el taller '¿Cómo generar tu propia idea de negocio?' para fomentar y apoyar el emprendimiento y la creación de nuevas empresas en la comarca.

Todas las jornadas y talleres serán gratuitos y abiertos al público en general. Más información y el programa completo en la web: www.debegesa.eus.

Siete centenares de estudiantes acudirán a la cita

Las personas que visiten la feria Abian que se celebrará en Eibar tendrán la oportunidad de conocer la amplia oferta formativa con la que cuenta la comarca en lo que respecta a la formación profesional. Cada uno de los centros de Formación Profesional participantes tendrá su propio stand o mostrará en vivo sus especialidades y familias profesionales.

En la actualidad, se ofertan en torno a 45 ciclos formativos, «con contenidos teóricos y prácticos adecuados a los diversos campos profesionales, con Formación Dual de muy alta empleabilidad y muy valorada por las empresas», según señalan los organizadores. A lo largo de los tres días de la feria, más de 700 estudiantes de ESO y Bachillerato de Debabarrena realizarán visitas para adquirir información.

FERIA ABIAN

► **Feria.** Tendrá lugar desde el día 27 al 29 de marzo, en el patio de Armeria Eskola.

► **Participantes.** Ocho centros formativos de FP de la comarca mostrarán su oferta formativa.

► **Visitantes.** Se calcula que durante los tres días, unos 700 alumnos de ESO y Bachillerato acudirán a la feria.

te demandadas y valoradas por las empresas y las posibilidades de inserción en el mercado laboral son cada vez mayores». Igualmente, apuntó que «para la mejorar la competitividad es relevante la formación». También abogó por fomentar el acceso de las chicas a ciclos formativos 'masculinizados', como las especialidades científico-técnicas, donde la presencia de alumnas es aún muy baja y que, sin embargo, presentan una alta inserción profesional.

Por su parte, Arana destacó «la constante actualización y creación de nuevos ciclos adaptados al mercado laboral y a las titulaciones superiores».

Debabarrena viene acogiendo la Feria de Formación Profesional Abian desde el año 2013. Su finalidad es acercar y contribuir al prestigio de una FP de calidad y adaptada a las necesidades del mercado de trabajo. La iniciativa cuenta un año más con el apoyo económico del Departamento de Empleo y Políticas Sociales del Gobierno Vasco, el Departamento de Promoción Económica, Medio Rural y Equilibrio Territorial de la Diputación Foral de Gipuzkoa y SD Eibar Fundazioa.

Asimismo, un total de trece empresas industriales de la comarca se han sumado a la iniciativa mostrando su compromiso y colaboración en el impulso de la Formación Profesional en Debabarrena: Alcorta, Bronymec, DanobatGroup, Egile, EPC, Grupo Unceta, Haizelur, HRE Hidraulic, IK4-Tekniker, Industrial Mail, MEK Group, Sitab y Urkotronik.

El compromiso y la implicación del tejido empresarial comarcal con la FP permite mejorar y adecuar la formación teórico-práctica del alumnado a la realidad laboral, y favorecer de esta manera la empleabilidad de las personas, así como la competitividad de las empresas. En este sentido, en esta cuarta edición de la feria Abian, la Formación Profesional se presenta como la opción «con mejores posibilidades de inserción en el mercado de trabajo».

«Demandadas y valoradas»

Representantes de los ocho centros de FP de Debabarrena, y el alcalde de Ermua y presidente de Debegesa, Juan Carlos Abascal, junto con Kontxi Arana, jefa de estudios de Meka Lanbide Eskola y Mikel Larrañaga, de la Fundación de la SD Eibar, presentaron las particularidades de esta feria.

Abascal agradeció, especialmente, en nombre de todos los ayuntamientos, a las entidades y empresas colaboradoras su apoyo a la feria y destacó que «las personas tituladas en FP son especialmen-



La manifestación recorrió el domingo las calles del centro de Eibar.

Una manifestación recorrió las calles para condenar el atentado de Nueva Zelanda

Llaman a la «calma» y a la «no venganza», y piden la eliminación «de todo tipo de violencia que asole a la humanidad»

■ A. E.

EIBAR. La comunidad musulmana de Eibar mostró el domingo su tristeza y repulsa por el último atentado terrorista sobre las mezquitas de la ciudad de Christchurch, en Nueva Zelanda, que fueron objetivo del peor ataque terrorista en la historia de este país; con 50 personas asesinadas y más de 40 heridos. Este atentado provocó la celebración de una manifestación que recorrió las calles de la localidad armera la noche del domingo, y que contó con la participación de unas 200 personas. «La convocamos en unas horas llamando a diferentes colectivos de Eibar, bajo el lema 'El terrorismo no tiene religión, ni raza', expresó una de las promotoras de la movilización, Hajar Samadi.

Los manifestantes mostraron su preocupación «por toda la violencia que asola a la humanidad, sea de gé-



Los manifestantes portaron una pancarta con el lema 'El terrorismo no tiene religión, ni raza'.

nero, terrorista, o de cualquier otro tipo», al tiempo que llamaron «a la calma y firmeza porque nuestros preceptos prohíben la venganza», señaló Samadi. La movilización acogió a muchos colectivos de inmi-

grantes y mostró su pesar «por la poca presencia de gente autóctona» de Eibar.

En este sentido, Samadi recordó la presencia musulmana en las manifestaciones en Eibar contra los atentados de París. La promotora hizo un llamamiento a la «convivencia en paz» y a la eliminación de mensajes en redes sociales y en las intervenciones de políticos que «crispan esas buenas relaciones existentes entre pueblos diferentes».

Los musulmanes mostraron sus deseos de «intentar vivir su fe», y que se respeten los preceptos del Islam, al tiempo que sufren el horror de los atentados y la mirada de una parte de la sociedad «que ha olvidado que son tan eibarreses como musulmanes».

En esta dirección, recordaron que las víctimas «son afganos, iraquíes, palestinos... Gente de diferentes procedencias, como el autor de los atentados. Son gente que ha ido a Nueva Zelanda a forjarse un futuro mejor. Si los tiros hubieran sido contra los ladrillos de las mezquitas se hubiera reconstruido esta, pero son personas las que han perdido la vida», expresó Samadi.

Ahora en elcorreo.com



Tiempo de historias

Nos traslada en el tiempo, en busca de personajes interesantes, anécdotas sorprendentes y viejas crónicas literarias y periodísticas del pasado vasco.

DEBA

Arte Eskola Bizirik organiza unas jornadas de reflexión sobre la Escuela de Arte

El sábado, desde las 11.30 horas hasta las 18.00, se celebrarán diferentes charlas

ANDER SALEGI

DEBA. La plataforma Arte Eskola Bizirik ha organizado «las primeras» jornadas de reflexión el próximo sábado 23 de marzo en la sala de los espejos del Palacio Aguirre de Deba, para denunciar el cierre de una escuela con especial peso simbólico en el País Vasco y repensar su futuro. El objetivo de estas jornadas es crear una mirada multiangular, y para eso se ha invitado a ponentes que han tenido una relación especial con la escuela: el arquitecto Iñaki Uriarte, los artistas Koldobika Jauregi y Juan Luis Baroja Collet, la exalumna de la escuela Zuriñe Gredilla, miembros del proyecto artístico 'Dinamo' de Azpeitia, Gregorio Díaz Ereño, director del Museo Oteiza.

En 1970, Jorge Oteiza tuvo la oportunidad de hacer su sueño realidad. El artista oriotarra tenía el deseo de crear un Centro de Estética Comparada para la formación de artistas del País Vasco y de desarrollar un centro de arte con doble vertiente; por un lado la de enseñar y por otro, la de que los artistas tuvieran un lugar idóneo para llevar a cabo su obra. Eran años difíciles en plena dictadura franquista que controlaba toda la administración y los resortes económicos de donde se podían prever los recursos necesarios para fraguar dichos intentos. Oteiza obtuvo en Deba una



La Escuela de Arte de Deba. :: A.S.

aportación económica para hacer realidad su sueño y todo ello fue gracias a la Asociación para fomento de la Enseñanza y la Cultura -hoy Kultur Elkartea- beneficiaria del testamento de Francisco Ostolaza y del apoyo del Ayuntamiento de Deba. Durante casi una década, numerosos artistas de renombre pasaron por la Arte Eskola. Las grandes diferencias entre los artistas y la difícil situación social y política que se atravesaba en aquellos momentos sumado al carácter de Jorge Oteiza, que chocaba con los planteamientos educativos y su forma de transmisión, llevaron al cierre de la escuela.

En 1981 es la iniciativa privada la que pone en marcha los mecanismos necesarios para ilusionar por una parte a los entes oficiales (Ayuntamiento, Diputación Foral de Gipuzkoa y Gobierno Vasco) y por otra parte a

PROGRAMA, SÁBADO 23

- 11.30-12.45: Introducción.
- 12.45-14.00: Repaso de la historia de la Escuela, desde los comienzos de Oteiza hasta la actualidad.
- 14.00-15.30: Comida.
- 15.30-18.00: Reflexiones para repensar el futuro de la escuela.

personalidades del mundo de la cultura (Néstor Basterretxea, Juan San Martín, Julio Caro Baroja, Antxon Artamendi...) quienes, en un patronato, avalan a este nuevo Centro de Enseñanzas Artesanales. Dos años más tarde, Luis Mari Illaramendi es quien consigue poner en marcha la escuela otra vez. La escuela vivió un periodo de esplendor las siguientes dos décadas que estuvo en funcionamiento. Cientos de nuevos artistas pasaron por sus instalaciones formándose en disciplinas tan diversas como el grabado calcográfico, la talla (de madera y piedra), la cerámica o la fundición artística de bronce. Sin embargo, poco a poco la actividad del centro fue decayendo (varios factores y el descenso de alumnos inscritos) lo que llevó al gobierno local a tomar la decisión de cerrar el centro en diciembre del pasado año. Ante esta situación algunos vecinos de la localidad se han juntado con el objetivo de denunciar el cierre de una escuela con especial peso simbólico en el País Vasco y repensar su futuro, de esta manera se ha creado la plataforma Arte Eskola Bizirik.

EA pide reconsiderar el futuro de Arte Eskola

A.S.

DEBA. EA hace una reflexión sobre la situación de Arte Eskola «Si 1970 fue el año de la fundación de Arte Eskola, este 2019 en vísperas de cumplirse su 50 aniversario puede ser su triste final si al menos no se toma una decisión contraria a la que en estos momentos contempla el Gobierno Municipal de Debarren Ahotza y PNV.

En julio de 2018, la revista DEBA Berri daba a conocer las intenciones del Gobierno Municipal. Las razones: evolución desfavorable de matriculaciones, caída de las subvenciones, aumento de las aportaciones económicas del Ayuntamiento... indicadores todos ellos que reflejan un deterioro progresivo de la estructura económica de Arte Eskola. Y unida a esta situación, se afirmaba que la implicación de ésta en el movimiento cultural y artístico de Deba,

y la relación con otras agrupaciones artísticas en la actualidad es prácticamente inexistente. En definitiva, un escenario claramente negativo y que ponía en cuestión la viabilidad de Arte Eskola, justificándose así un posible cierre de la misma.

Desde EA no compartimos algunas de estas afirmaciones por parecernos injustas. Queremos recordarle al Gobierno Municipal que Arte Eskola ha participado de forma activa y ha liderado proyectos y actividades de gran interés social, artístico y cultural, tanto en Deba como en el exterior, entre las que podemos destacar: la restauración de la decoración del Paseo Cubierto en 2001, el monolito de la plaza Arakistain en 2002, la escultura 'Gudariak' en la plaza Gudari, la restauración del lavadero del barrio de Artzabal en 2003, la escultura homenaje a Al-

berto Ormaetxea en Anoeta en 2006, colaboración con Jorge Oteiza en el montaje de su escultura en Itziar, su implicación en la defensa de Praileaitz... entre otras muchas.

Tampoco vamos a ocultar que hay elementos o indicadores que reflejan una situación realmente incierta para el buen futuro de Arte Eskola. Los datos publicados en la revista no se pueden ignorar y son merecedores de un análisis serio y profundo. Sin embargo, desde EA pensamos que merece la pena hacer un esfuerzo para mantener y reorientar esta actividad. No podemos aceptar su cierre haciendo valer un diagnóstico marcado por un criterio con orientación escrupulosamente empresarial y obviar otros valores como el cultural, artístico y social. En estos momentos en los que la economía está creciendo y que las administraciones competentes, Gobierno Vasco y Ayuntamiento, presentan una capacidad inversora óptima, no es ni entendible ni asumible que se eluda un compromiso cultural y educativo de esta envergadura que ha sido referente y que debe seguir siéndolo.

ERMUA

Curso de atención sociosanitaria a personas dependientes

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El Área de Desarrollo Local del Ayuntamiento de Ermua va a ofrecer un curso de Certificado de Profesionalidad dentro del programa 'Promoción de la empleabilidad de las personas jóvenes desempleadas'. Se trata de la especialidad Atención sociosanitaria a personas dependientes en instituciones sociales.

El curso, financiado por la Diputación Foral de Bizkaia, está dirigido a menores de 30 años con certificado de ESO, bachiller o Formación Profesional. La formación tendrá lugar del 1 de abril al 24 de julio. La parte teórica se desarrollará en el Centro Izarra, y las prácticas, en residencias.

El curso tiene una duración total de 450 horas. Para poder participar, las personas beneficiarias de la formación deberán estar empadronadas en algún municipio de la provincia de Bizkaia o en Eibar, además de inscritas en el Servicio Vasco de Empleo Lanbide.

La formación es gratuita, y la inscripción se puede realizar en Torreta Etxea de lunes a viernes de 08.00 a 15.00 horas. El plazo finaliza el 27 de marzo, miércoles, y las personas interesadas deberán acreditar los requisitos de acceso solicitados.

Para más información, llama al teléfono 943 17 91 51 o envía un mensaje a la dirección dl@udalermua.net.

ONDARROA

La organización del Antxoa Egune se reúne para abordar el programa

La convocatoria está abierta a los colectivos interesados en poner un puesto en la feria

A.E.

ONDARROA. La organización del Antxoa Egune se reúne mañana miércoles a las 16.00 horas, en el Ayuntamiento para abordar la puesta en marcha de un programa organizativo del Antxoa Egune.

La convocatoria está abierta a todas las agrupaciones, asociaciones y colectivos que estén interesados en disponer de uno de los puestos que se colocarán en la feria para la comercialización de los pintxos de anchoa que se venderán a un euro. La recaudación irá destinada de manera íntegra a las propias entidades. Entre los actos previstos estará la organización que correrá a cargo del Consistorio que, por tercer año consecutivo, tomará el relevo a un grupo ciudadano.

Un grupo municipal de trikitilaris y pandero animará y recorrerá las calles. Entre las actuaciones previstas estarán las de las corales de la escuela de música y Kantai-

ze, que interpretarán canciones vinculadas con el mar y los pescadores. Por la tarde, habrá remo en la Bahía seguido de un festival de bertsolaris. También habrá pelota, bertsolaris, y romería. En la feria se venderán conservas y habrá talleres relacionados con la anchoa.

Antiguako Ama

La embarcación vizcaína de Zierbena, en categoría masculina, y la guipuzcoana de Orio, en la femenina, se proclamaron campeones de Euskadi de traineras en la modalidad de larga distancia en las regatas disputadas este domingo en el embalse alavés de Legutia.

En hombres, Zierbena revalidó el título que conquistó el pasado año al completar los 6.000 metros de recorrido en un tiempo de 20.44:37 que le sirvió para aventajar en 15 segundos a Hondarribia y en 18 a Ondarroa. A continuación se clasificaron Isuntza, Zarautz, Orio, Portugaleta y Mutriku.

En la categoría femenina, sobre 4.000 metros, Orio marcó un registro de 16.27:97 y superó en 26 segundos a Arraun Lagunak, en 36 a Hondarribia, en 39 a Hibaika y en 1.18 a Isuntza.

AISSE MC
FOTOGRAFÍA PROFESIONAL

WWW.AISSEMC.ES ☎ 618 24 28 68

Infantil
Embarazo
Pareja
Comuniones

